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По данным Минэкономиразвития Ростов-
ской области, за 11 месяцев 2021 года внешне-
торговый оборот региона превысил $ 10 млрд. 
Это ярко выраженный экспортный регион: 
объем поставок донских товаров на зарубеж-
ные рынки по итогам трех кварталов составил 
более $ 9 млрд. По сравнению с 2020 годом экс-
порт и торговый оборот выросли на Дону более 
чем на 30%. Около 10% поставок приходилось 
на рынки Европы и США. Всего в области более 
3,5 тыс. участников ВЭД.

Весной 2022 года бизнес столкнулся с объ-
ективными вызовами, которые напрямую 
влияют на деятельность экспортеров и импор-
теров. В такой период важно, чтобы у участни-
ков ВЭД был надежный международный 
финансовый партнер, способный дать инстру-
менты сохранения устойчивости бизнеса, 
организации бесперебойной работы.

Росбанк — универсальный банк в составе 
международной группы Societe Generale, которая 

охватывает более 60 стран. Масштаб, многолет-
ний опыт и накопленная экспертиза обеспечива-
ют банку устойчивость, надежность и стабиль-
ность. Сейчас Росбанк продолжает работать в 
штатном режиме с учетом усиленного операци-
онного контроля, поддерживает партнеров и 
клиентов в соответствии с развитием событий.

В частности, предпринимателям — участни-
кам ВЭД банк сделал актуальное предложение. 
Во-первых, Росбанк предлагает выгодные тари-
фы на валютный контроль и проведение валют-
ных платежей, а также на конвертацию валюты. 
Пользователям доступны платежи в евро. 

Во-вторых, Росбанк предоставляет плат-
форму E-trading. Она позволяет выполнять 
онлайн-конвертацию валют. Платформа соот-
ветствует международным стандартам без-
опасности, на заключение сделок тратятся счи-
танные минуты. В условиях высокой волатиль-
ности валютных курсов время — значимый и 
дефицитный ресурс. Кстати, для клиентов 

банка подключение и обслуживание E-trading 
осуществляются бесплатно. 

В-третьих, Росбанк обеспечивает оператив-
ное и профессиональное сопровождение валют-
ных контрактов. Постановка на учет одного 
такого контракта занимает от 1 рабочего дня. 
На всех этапах проведения сделки клиент может 
получать бесплатные консультации по вопро-
сам валютного контроля. Сотрудники банка 
вносят корректировки в справки о подтвер-
ждающих документах, контролируют четкое 
соблюдение требований, изложенных в норма-
тивных документах. Поскольку Россия — 
огромная страна со множеством часовых поя-
сов, то в Росбанке учитывают возможную раз-
ницу во времени: для всех участников ВЭД — 
более чем продолжительный операционный 
день.

Очень важно, что клиент Росбанка сам 
может выбрать банк-корреспондент. Поэтому 
все расчеты осуществляются через кредитные 

учреждения, пользующиеся у клиента наи-
большим доверием.

Всем клиентам, в том числе экспортерам и 
импортерам, банк предлагает широкую линей-
ку пакетов услуг по расчетно-кассовому обслу-
живанию (РКО; подробнее об этом — на сайте 
https://www.rosbank.ru/). Можно подобрать 
наиболее подходящий тариф в зависимости от 
планируемых оборотов и активности компа-
нии на внешних рынках. По всем пакетам 
предусмотрена возможность получить скидку. 
Так, максимальная скидка предоставляется 
при оплате авансом любого пакета услуг РКО 
сроком от 1 года.

Росбанк включен Банком России в перечень 
13 системно значимых кредитных организа-
ций страны. Росбанк имеет максимально воз-
можные для работающих в России банков кре-
дитные рейтинги.

Росбанк пРедложил 
участникам ВЭд 
актуальные Решения
В 2021 году юг России показал хорошую динамику внешнетор-
гового оборота. Так, только в Ростовской области показатели по 
ВЭД выросли на 30%. Однако в условиях глобальных вызовов 
участники ВЭД вынуждены искать новые пути для организации 
бесперебойной работы. Росбанк в составе международной 
группы Societe Generale сделал предпринимателям, специали-
зирующимся на экспортно-импортных операциях, актуальное 
предложение.
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энергию. Еще год назад в ходе круглого 
стола в Законодательном Собрании Ростов-
ской области вице-президент ПАО «фор-
тум» Дмитрий Боровиков рассказывал, что 
в мире крупные корпорации предъявляют 
повышенные требования к качеству и эко-
логической чистоте продукции для произ-
водственных нужд. «Очень многие глобаль-
ные игроки исключают из своих цепочек 
поставок те компании, которые не соответ-
ствуют их запросу на устойчивое развитие. 
Если поставщики из различных регионов 
мира не отвечают запросу крупных корпо-
раций на снижение углеродного следа (а 
этого можно добиться, используя чистую 
энергию), то таких поставщиков корпора-
ции (мировые лидеры) просто исключают 
из своих портфелей», — резюмировал спи-
кер.

от «зеленого» Финансирования  
к «зеленомУ» потреблению
Одним из активных потребителей чистой 
энергии является «Сбер», в частности тех 
киловатт-часов, которые вырабатывают 
ветропарки Ростовской области, принадле-
жащие сейчас «фортуму» и Российскому 
фонду прямых инвестиций (РфПИ), который 
выкупил у «Роснано» его долю в этих объ-
ектах ВИЭ. Первые соглашения о поставках 
энергии донских ВЭС банк подписал в октя-
бре 2020 года с постепенным увеличением 
объемов потребления. Тогда же исполни-
тельный вице-президент корпорации Fortum, 
глава дивизиона «Россия» Александр Чува-
ев говорил, что «Сбер» намерен довести 
долю ВИЭ до 30% в общем объеме потре-
бляемой банком электроэнергии.

«Одним из приоритетов нашей новой 
стратегии стали развитие “зеленых” инициа-
тив, создание продуктов и сервисов в рам-

ках экологической повестки, финансирова-
ние подобных проектов, — снова процити-
ровала господина кузнецова пресс-служба 
“Сбера”. — Абсолютно закономерным и 
логичным шагом стало подписание догово-
ра о поставках в наши собственные офисы 
экологически чистой энергии. Уверен, что 
это не последний шаг на этом пути».

В пресс-службе Газпромбанка расска-
зали, что с 2020 года здесь внедрена кон-
цепция «Зеленый офис». Ее реализация 
позволяет экономить ресурсы в части 
потребления воды, электричества, тепла и 
бумаги (это своеобразный вклад банка в 
дело бережного отношения к лесам). «В 
2021 году правление банка утвердило 
дорожную карту по устойчивому развитию, 
— добавили в пресс-службе ГПБ. — Этот 
документ предусматривает более 50 меро-
приятий, обеспечивающих масштабный 
запуск процессов внедрения ESG-
принципов в ближайшие три года, а также 
свыше 40 мероприятий регулярного харак-
тера, которые будут или уже внедрены в 
текущую деятельность банка». Например, в 
2022 году к таким мероприятиям относятся 
сбор и передача вторсырья на переработ-
ку, а также переход офисов на раздельный 
сбор мусора.

В пресс-службе Райффайзенбанка BG 
также сообщили о наличии собственной 
стратегии по достижению ЦУР. Речь идет, в 
частности, об энерго- и водосбережении, 
раздельном сборе мусора, экономии бумаги, 
приобщению всех сотрудников к режиму 
соблюдения ESG-принципов, а также о выбо-
ре поставщиков, заботящихся об экологии, 
снижении углеродного следа в своей продук-
ции и т. д. «Райффайзенбанк переходит на 
безбумажный документооборот, — пояснили 
в пресс-службе. — Например, банк исполь-

зует возможность цифрового подписания 
документов при совершении сотрудниками 
удаленных продаж. Это позволяет делать 
передовая технология Sign Everywhere, кото-
рую мы внедрили в начале 2019 года. В итоге 
в 2021 году уже 30% потребительских креди-
тов в отделениях банка оформлялись без 
использования бумажных носителей».

В банке «Центр-инвест» (работает в 
семи регионах страны) рассказали, что не 
только финансируют различные ESG-
проекты, но и применяют «зеленые» техно-
логии для собственных нужд. По словам 
председателя правления банка лидии 
Симоновой, на крыше головного офиса в 
Ростове-на-Дону установили 44 солнечные 
батареи. Полученная в итоге энергия позво-
ляет производить вечернее освещение 
офиса без затрат на электроэнергию от 
сторонних источников. Мощность установ-
ленных панелей — 10 кВт, что уже в первый 
день работы позволило сэкономить 70 кВт⋅ч 
электроэнергии. Это эквивалентно энерго-
затратам на суточную работу 7 банкоматов 
или 15 платежных терминалов. В банке ожи-
дают, что каждый год собственная СЭС 
будет вырабатывать 18250 кВт⋅ч электро-
энергии. Проект стартовал в августе 2020 
года. В 2021-м его реализация позволила 
банку довести долю возобновляемых источ-
ников в общем объеме потребляемой элек-
троэнергии до 25%. «Мы в ответственности 
за природные ресурсы, которые потребля-
ем, и должны думать о будущих поколениях, 
— подчеркнула госпожа Симонова. — Мы 
будем стремиться к полной компенсации 
вечернего освещения банка за счет энер-
гии солнечного света».

концепция бережного отношения к 
ресурсам и окружающей среде не чужда и 
рядовым сотрудникам «Центр-инвеста». В 

специальные контейнеры, установленные в 
офисах банка, работники помещают маку-
латуру и отработанные батарейки. Содер-
жимое контейнеров банк передает на пере-
работку или утилизацию.

«Принципы ESG стали неотъемлемой 
частью недавно принятой стратегии на 
2021-2025 годы, — сообщила директор тер-
риториального офиса Росбанка в Ростове-
на-Дону Олеся Алферова. — Все наши 
бизнес-направления имеют теперь конкрет-
ные измеряемые цели, связанные с ESG-
повесткой. Росбанк стремится к снижению 
прямого влияния на окружающую среду. 
Например, банк реализует программу 
устойчивого развития в закупках, ведет учет 
и анализ расходов энергетических ресур-
сов, организует раздельный сбор и после-
дующую утилизацию отработанных элемен-
тов питания, прививает сотрудникам культу-
ру раздельного сбора отходов в рамках 
корпоративного волонтерского движения».

Таким образом, политика экологической 
ответственности, которую проводят многие 
крупные банки, направлена на достижение 
роста портфелей проектов, снижающих 
негативное воздействие на окружающий 
мир и позволяющих рационально исполь-
зовать природные ресурсы, в целом береж-
нее относиться к планете и ее жителям. Эта 
работа будет по-настоящему эффектив-
ной, если вести ее на всех уровнях (мест-
ном, региональном, государственном, гло-
бальном) и во всех сферах (экономике, 
политике, обществе, образовании, культу-
ре). «В свете последних геополитических 
событий не надо отказываться от ESG. 
Соблюдать принципы устойчивого разви-
тия нам надо не для иностранных инвесто-
ров, а для наших детей», — подытожил 
Василий Высоков. n

повестка

➔


